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本报记者赵锐

新型社区是我家 农村不比城市差

———河区游河乡三官新型农村社区见闻
“ 以

前老家的房子又破又小，村里的路过个车子都不中，晴天一
身土，雨天一身泥。现在的大别墅宽敞明亮，至于生活环境
那就更没法比了，楼下做生意，楼上过日子，进门地板砖，出
门水泥路，咱这日子让城里人都羡慕呢！”

6

月
20

日，记者在
河区游河乡三官新型农村社区采访时，刚搬进新家的何
生夫妇说起变化，幸福感洋溢在脸上。

是日，记者随河区游河乡党委书记陈振升一道，走进
游河乡三官新型农村社区。走进社区，只见一排排别墅式小
楼整齐划一，一栋栋徽派建筑错落有致，水泥路笔直宽敞，

香樟树迎风舒展，菜市场、垃圾中转站、公共厕所等设施一
应俱全。记者在现场看到，尽管酷暑难耐，新搬迁来的居民
依然忙得不亦乐乎，汗水挂在额头，但笑意写在脸上，其中
何生夫妇就是典型代表。他们从之前的小村落搬进大社区，

瞅准社区内住户陆续装修房屋的机会做起了家具生意，日
子过得有滋有味。

游河乡三官新型农村社区紧邻
312

国道，位于农村改革发
展综合试验区省级示范村三官村境内。社区一期规划占地

500

亩， 规划房屋
1200

套， 全部采用商住两用徽派别墅式建筑模
式，已建成

500

余套，建成面积近
69400

平方米，累计投资
5200

万元。高标准配套建成中心小学、幼儿园、农村超市、卫生院、社
区服务中心等公共设施。在三官新型农村社区，陈振升告诉记
者，目前，该社区随着一期工程

500

套商住两用别墅住宅楼主

体工程的全部完工，部分村民已经搬迁住进了社区别墅了。谈
起新型农村社区，乡长彭辉说，这个社区可以说并不比城市社
区差。其一，好就好在社区实行了统一规划、统一设计、统一技
术和统一监管，同时走“集体统建、群众自建、招商建设”三条路
径，既体现当地自然和人文特点，又更好地融入历史文化、山水
田园等元素，从而形成聚散相宜、大小适度、错落有致、特色凸
显的建筑风貌。其二，社区功能服务全，基础设施走在先。为提
升社区功能，打造精品社区，三官新型农村社区将美化、绿化、

亮化、净化融为一体，先后投资
300

余万元全面完成了主干道
路硬化工程；整合项目资金

400

万元，高标准完成了社区街道
上下水、路灯、绿化工作，新建花坛

12

座，新栽植绿化树木
300

余
株，安装路灯

150

盏；新社区内占地
30

亩的农贸市场已投入建
设资金

700

余万元。社区幼儿园、卫生院和社区服务中心已全
面投入使用。其三，整合资源多渠道，保障资金有妙招。该乡在
加大社区财政投入的同时，多方整合资金用于社区建设。如社
区在县水利局、县林业局、县交通局等单位的大力支持下，很快
完成了硬化、绿化、供水、供电、通信等基础设施建设任务。另
外，对于缺少建房资金的农户，乡党委、乡政府积极与房管、金
融部门沟通协调，减免相关费用，提供资金奖励，并为搬迁户每
户提供

10

万元额度的财政贴息贷款。

如今，在三官新型农村社区的带动下，全乡形成了“三
官整体搬迁型、孔畈旧村完善型、张湾村庄合并型、姚湾产
业带动型”等多种建设模式，初步实现了以点带面、全面铺
开的新型农村社区建设的良好势态。

莫让减速带成为马路“杀手”

近日， 记者不断接到
市民反映， 说河两岸道
路因为多处安装的减速带
严重破损，造成道钉裸露，

给过往车辆造成严重安全
隐患。

记者驱车沿着河两
岸查看， 确实如市民所说，

沿河两岸的路上安装了不
少减速带，这些减速带大都
安装在人口稠密地段或者
岔路口处，由于每天过往车
辆太多，这些减速带大都因
为破损严重而导致一段段
缺失，甚至路面上除了一排
排被磨的铮亮的钢钉之外
已经看不见减速带的影子，

减速带已经成了令过往司
机胆颤的“杀手”。网友周先
生告诉记者， 因为天热，他
经常开车带家人到河边兜
风， 沿河两岸减速带太
多，每过一次车都会“咣当”

一声很不舒服，而破损的减
速带很容易对汽车轮胎造
成损坏。他建议有关部门加
强监管，“既然有人安装，就
得有人管理才对，信阳是个
宜居城市，这些破损的减速
带肯定会令前来游玩的外
地游客对信阳的印象大打
折扣。交通部门不妨换个方
式对河两岸的交通进行
管理， 比如设置提醒牌、画
上醒目的减速提示线等，这
样显得更人性化一些。”

破损减速带裸露出的道钉如同一排排锋利的牙齿，

给过往车辆带来安全隐患。
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我市多部门联合执法禁止在南湾水库水源地游泳

6

月
19

日， 本报民生新闻版头
题刊发了《是“大水缸”还是游乐
场》，要闻版随后刊发了言论《莫待
“亡羊”再“补牢”》，针对我市南湾
水库饮用水保护区内开设地锅饭
和一些市民下水游泳屡禁不止的
现象予以批评，引起了南湾水库管
理局和有关部门的高度重视。

6

月
22

日下午，南湾水库管理局会同市
环保、公安、工商、卫生、城管等部
门联合行动，对在南湾水库饮用水
源保护区内非法游泳的人群进行
了教育和驱赶。

下午
4

时
30

分左右，执法队伍
来到群众反映强烈的燕尾岛，记
者看到，因为长时期高温少雨，南
湾水库的水位已经下降得厉害，

水位线以下裸露出黄土和石块，

许多库汊已经干涸并长出了半人
深的野草。 就在南湾水库水源地
保护区的牌子前方停了十几辆
车，水中有不少人在游泳。见到执
法队伍到来，在此经营出租轮胎、

卖游泳衣的摊主慌忙自行拆卸简

易棚子。执法人员告诉我们，这些
摊主都是“游击队”，屡禁不止。在
执法队员高音喇叭的宣传中，在
水上巡逻艇的驱逐下， 水中游泳
的人也陆续走上岸自行离去。在
执法过程中， 记者也看到令人尴
尬的一幕， 一方面执法队员在依
法进行制止和驱散游泳的市民；

另一方面，有许多人仍在观望，想
等执法人员撤离后继续下水游
泳， 甚至在我们返回途中仍然不
断看到许多人开车或者骑着摩托
车前往燕尾岛。

南湾水库管理局一位负责人
告诉记者，因为南湾水库面积大，

库汊众多， 难以管控进出库区的
道路。一些知情人告诉记者，真正
游泳高峰期是晚上七八点的时
候，那时因为没有太阳暴晒，水里
的人“就像下饺子一样多”，由于
游泳的市民众多，“法不责众”的
观念也在客观上造成执法难。对
此，他们只能加大巡查力度，加大
宣传教育力度， 让市民认识到保
护水源地的重要性， 自觉地不去
水源地保护区游泳。
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“报告，发现有可疑人员向清水池
投下不明液体， 水质可能受到污染。”

“立即启动《水质突发事故处置专项预
案》，相关人员迅速奔赴现场。”这是日
前记者在湖东水厂听到湖东水厂应急
抢险队长和市供水公司有关负责人的
对话。其实险情并未发生，这只是市供
水公司组织的一次应急预案演练。记
者看到， 全体参加演练的人员迅速按
照预案展开行动， 水质化验人员立即
从不同地点取水样进行全面化验，在
各抢险救援人员的通力配合下， 顺利
排除险情， 一场原本可能引发水质污
染的事故被及时得到控制， 演练圆满
结束。

据市供水公司总经理李富贵介
绍，通过水质污染事故应急演练，提高
了我市城市供水应急反应能力及应急
救援知识， 增强了供水职工的安全责
任心，加强了对水源安全、水质安全、

供水系统安全等应急知识的宣传教
育， 此次演练也标志着市供水公司开
展的

2012

年“安全生产月”活动正式启
动。

“

6

月份是安全生产月， 也是夏季
保高峰供水的开始。”李富贵向记者介
绍。市供水公司紧紧围绕“安全责任、

重在落实”这个主题，认真落实
2012

年
“安全生产月”活动，通过多项措施确
保供水安全，保证夏季供水。明确责任
抓落实。早在今年年初，公司就与下属
12

个部室签订了安全生产目标责任
书，各个部门围绕“安全、稳定、优质”

的供水目标，加强组织领导，建立健全
安全保供机制， 为确保今夏高峰安全
供水提前进行了安排。 强化措施抓落
实。公司各个部室结合自身实际，针对高峰供水、夏季防汛和
可能发生的各种突发事件，制定和完善了相应的保供预案、防
汛预案和突发事故应急处置预案。“我公司还围绕省住建厅统
一部署的供水企业安全技术定理体系评估和我市正在积极开
展的创建省人居环境奖这两个活动，加大资金投入，对重要生
产部门安装安全闭路电视监视系统。”李富贵告诉记者。营造
氛围抓落实。公司近期开展了两项宣传教育活动：一是分批次
组织职工观看了内容丰富的安全生产教育警示纪录片， 通过
对防火、消防等安全知识的讲解，提高了职工安全生产意识，

较好地诠释了“关爱生命、安全生产”的主题。二是组织职工
进行《职工健康和安全手册》知识问答测试，在职工中加深
了“安全牢记心中”的观念，使他们在生产中严格遵守安全
规则程序， 了解和警惕自身作业所涉及的风险， 三思而后
行，工作前做好相关准备，防患于未然，消除各类可能存在
的安全隐患，提高突发事件应急处理反应能力，为夏季高峰
安全优质供水打下了坚实的基础。

跳楼青年众人帮 如今种瓜致富忙

2010

年
9

月， 一个叫陈明安
的青年欲在市文化中心楼上跳
楼，后在消防员的救助和本报记
者郝光的劝说下，放弃了轻生的
念头。如今两年过去了，他现在
情况怎么样呢？记者带着疑问来
到陈明安家。

记者到达陈明安家时，精明
能干的他正在瓜地里摘瓜、卖
瓜，忙得不可开交，许多瓜贩和
当地群众都在他这儿买瓜。他今
年种的麒麟瓜皮薄，甜度高又无
籽，深受市民的欢迎。见记者到
来，他的脸上充满了笑容，在地
里挑了一个又大又甜的西瓜请
我们吃。

陈明安是一位腿部有残疾
的农民，

2008

年
10

月， 他的妻子
因与邻居发生纠纷，被打骂之后
患上了精神病。

2009

年
3

月，在外
地打工的弟弟陈明奎又不幸从
车上摔下， 导致大脑遭受重创，

生命垂危。他的父母已经年过七
旬，身体多年有病，膝下还有

3

个
孩子靠他养活。 为了救治亲人，

陈明安欠下了累累外债，家庭的
重负压得他喘不过气来，实在无
法承受，他爬上了高楼准备寻求
解脱。当时他给本报记者郝光打
了一个电话， 说自己想轻生，之
前， 他来报社找过郝光求助，当
时郝光帮他多方联系相关部门
给予了一些帮助。当郝光听说他
要轻生时，焦急万分，他一边打

电话稳住陈明安的情绪，一边坐
车赶到出事地点。在楼下，他不
停地喊着陈明安，后来和消防队
员一起把陈明安给救了下来。这
件事被报道后，社会上许多热心
人都积极帮助陈明安。平桥区成
功人士杨玉强来到陈明安家中，

教授他种植西瓜的技术。该乡党
委书记刘超还帮陈明安从农行
贷款几十万元用于瓜地大棚的
建设，希望他能通过自己的双手
脱贫致富。

在这些人的帮助下， 陈明
安包了

100

多亩瓜地。开始时他
只在罗山县城街头摆摊， 销售
情况很一般。 正在他为西瓜的
销路犯愁时， 罗山城管大队的
刘队长向他伸出了援助之手。

刘队长告诉记者， 他是在执法
过程中遇到的陈明安， 了解到
陈明安的情况和去过他家后，

感觉到陈明安很可怜， 需要帮
助，于是就帮陈明安联系超市，

联系水果销售点， 希望陈明安
能早日过上好日子。

如今，陈明安联合十几户农
民成立了西瓜合作社，现在合作
社每天西瓜的销售额达到

50

万
元，而他自己的西瓜每天销售上
万元。他的西瓜销售已经走上正
常轨道，此时的陈明安已经看不
到昔日轻生跳楼时的愁容。

采访结束时，陈明安激动地
说：“得到这么多人的帮助，我对
生活充满信心，我会用自己的双
手脱贫致富。”

养老保险覆盖全市“老有所养”初步实现

“得到养老金之后，我们有
有收入保障了，现在生活水平各
方面都有提高。拿到了养老金之
后，手头有点宽裕了，今年我又
买个大空调。 我现在每月领到
600

多元， 去年这个时候能领到
400

多元，每年都涨
140

多元。”三
五八厂家属工曹大玲高兴地说。

曹大玲是三五八厂的一名
家属工， 上个世纪

90

年代在厂
里烧锅炉， 退休后由于不是正
式工， 享受不到当时城镇企业
职工的养老保险。 曹大玲向记
者介绍说：“我们厂当时一共有
300

多人，想到我们这些人生活
没有保障， 心情非常郁闷。”从
2009

年开始， 国务院提出了解
决原企业职工、五七工、家属工
养老保险的办法，把国有企业、

集体企业职工以及曾经在各类
企业也从事过劳动就业的人员
纳入到了企业职工的养老保险
范围。

过去的
3

年里， 我市的养老
保险在制度覆盖方面始终走在
了全省的前列，城镇各类职工和
城乡居民全部纳入了养老保险
的范围， 全民老有所养初步实
现。

陈红提是平桥区洋河镇小
洋河村的一位农民，今年已经

75

岁，是
2009

年新农保试点工作的
首批受益者。 陈红提告诉记者，

他是从
2010

年
5

月
1

日开始领到
养老保险金，一直截止到

2012

年
5

月份，将近领了
2000

元钱。

像曹大妈和陈大爷这样的

情况只是我市养老保险制度改
革的一个缩影。近年来，我市按
照国务院提出的养老保险改革
方案，解决了我市城镇原集体企
业漏保人员、五七工、家属工近

5

万人的参保问题，

2010

年又在新
农保工作的基础上，提出了城乡
居民养老保险政策，这一政策彻
底覆盖了所有农民和在城镇居
住但没有就业的各类人员，至此
在养老保险制度上实现了信阳
市的整体覆盖。 截至

2011

年年
底，全市城镇企业员工参保人数
接近

46

万人，新农保参保人数达
到
425

万人。

在市人力资源和社会保障
局， 记者采访了企业养老保险
中心主任胡士金。 他说：“制度
覆盖以后， 对经办管理影响最
大的就是各级党委政府以及参
保职工和城乡居民对养老保险
制度政策研究的深入， 关注度
高，参与意识强，由过去我们催
着缴费，做工作扩面，变成大家
积极主动参保，主动缴费，出现
了缴费排长队， 缴不上费投诉
等各种局面， 这对养老保险事
业来说是一个良好的发展局
面。 下一步把乡镇的社会保障
服务平台建设列入我们工作的
重中之重， 在乡和村建立工作
平台， 把服务延伸到乡村和城
市街道居委会， 解决服务的便
捷问题。在制度完善上，积极争
取上级党委政府以及主管部门
完善相关配套政策， 方便城乡
居民和企业职工在城乡就业流
动， 方便养老保险制度的衔
接。”

农民李玉群、张守娥夫妇投资
2000

多万元于
1997

年创办了光山县达尔美技工学校，这也
是经河南省人力资源和社会保障厅批准的全日制民办技工学校。办学

16

年来，为全县培养
3

万多名适用技术人才，造就出
5000

多名充绒老板，并免费为贫困农民、残疾人、孤儿等弱势群
体培训

960

多人，这些人才就业后人均年收入
3.2

万元。图为张守娥
(

右三
)

正在指导学员在羽
绒服装生产基地实习。

谢万柏摄

信阳市国有建设用地使用权拍卖出让公告

经信阳市人民政府批准， 信阳市国土资源
局、 信阳市城乡规划管理局决定以拍卖方式出让
下列一幅地块的国有建设用地使用权。 现将有关
事宜公告如下：

一、 拍卖出让的地块的基本情况和规划指标
要求

备注：

1

、上述宗地增价幅度为
10

元
/

平方米。

二、中华人民共和国境内外的法人、自然人和
其他组织均可申请参加（申请人须持当地检察机
关行贿犯罪档案查询结果证明），申请人可以单独
申请（凡存在伪造公文骗取用地手续和非法倒卖

土地等犯罪行为、 非法转让土地使用权等违法行
为、因企业原因造成土地闲置一年以上、违背出让
合同约定条件开发利用土地、 擅自改变保障性安
居工程用地用途进行商品房开发、 拖欠土地出让
金等情形之一的企业或个人， 在违法违规违约行
为处理完毕之前，该企业（包括其控股股东及其控
股股东新设企业） 或个人不得参加土地竞买活
动），也可以联合申请，联合申请的，应提交下列文
件：

（

1

）联合申请各方共同签署的申请书；

（

2

）联合申请各方的有效身份证明文件；

（

3

）联合竞投协议，协议要规定联合各方的权
利、义务，并明确签订《国有建设用地使用权出让
合同》时的受让人。

三、 本次国有建设用地使用权拍卖出让采用
增价拍卖方式，按照价高者得原则确定竞得人。

四、 本次拍卖出让的详细资料和具体要求，

见拍卖出让文件， 申请人可于
2012

年
6

月
26

日至
2012

年
7

月
17

日，到信阳市行政服务中心四楼“市
国土资源交易中心综合业务”窗口获取拍卖出让
文件。

五、 申请人可于
2012

年
6

月
26

日至
2012

年
7

月
17

日，到信阳市行政服务中心四楼“市国土资源交
易中心综合业务”窗口向我局提出书面申请。交纳
竞买保证金的截止时间为

2012

年
7

月
17

日
17

时（经
由财政局查证到账为准）。

经审查，申请人按规定交纳竞买保证金的，具
备申请条件的，我局将在

2012

年
7

月
17

日
17

时前确
认其竞买资格。

六、 本次国有建设用地使用权拍卖会定于
2012

年
7

月
18

日
16

时
00

分在信阳市行政服务中心
四楼举办。

七、联系方式与银行账户
联系地址：信阳市行政服务中心四楼“市国土

资源交易中心综合业务”窗口
联系电话：

6369661 6686026

联系人：王莉杨勇
账户名称：信阳市财政局
开户行：信阳银行股份有限公司
账 号：

0120111000038012

开户行： 中国邮政储蓄银行信阳市新华东
路支行

账 号：

100227015170010001

开户行：市建行羊山支行
账 号：

41001552410050000556

开户行：市工行老城支行
账 号：

1718021719049034177

查询网址：

http://www.landchina.com/

http://www.xygt.cn/

信阳市国土资源局
信阳市城乡规划管理局

2012

年
6

月
26

日

编号

P2012-801

土地位置

信阳工业城城东办事处牌坊村

土地面积（㎡）

8428.1

土地用途

商业

规划指标要求
容积率 绿地率 建筑密度

不大于
2.0

不小于
25% �

不大于
40%

出让年限（年） 起拍价（元
/

平方米） 竞买保证金（万元）

40 900 530

□

本报记者赵锐

□

本报记者周海燕

□

本报记者郝光

□

本报记者周海燕

□

本报记者郝光文
/

图

图为执法队员对库区内的非法设施予以拆除。 本报记者郝光 摄


